

EL DIA

Los Sindicatos Argentinos se Declararon en Estado de Alerta

Discrepan con la Política Económica Oficial.- Afirma AP que Trascendió la Existencia de un Enfrentamiento Entre Jerarcas Sindicales y López Rega

(AP y PL)

BUENOS AIRES, 8 de junio.—Casi todos los sindicatos obreros están hoy en "estado de alerta" a la espera del resultado de las negociaciones colectivas para renovar los convenios laborales que debían haber entrado en vigencia el primero de junio.

El gobierno de la presidente Isabel Martínez, que la semana pasada adoptó una serie de medidas económicas que alteraron todo el panorama de las negociaciones, prorrogó sin límites el plazo para que patronos y obreros sigan la discusión de los nuevos convenios.

Las nuevas medidas fueron dispuestas por el ministro de economía Celestino Rodrigo, que asumió el cargo el lunes. Rodrigo integra el grupo de colaboradores del influyente ministro de Bienestar Social, José López Rega, quien es también secretario privado de la presidente y virtual "primer ministro" desde febrero. El poder de López Rega —cabeza de la derecha— ha aumentado constantemente en los últimos meses, lo cual ha causado aprensiones en los cuadros sindicales.

Trascendió que en la actitud firme adoptada por los gremios obreros en la última semana influyó no solamente el problema salarial sino también el deseo de neutralizar cualquier avance del sector de López Rega sobre la dirección sindical, observa AP.

PRESION DERECHISTA

Trascendió que habría presiones del sector derechista del gobierno para que el actual secretario de la Confederación General del Trabajo (CGT), Casildo Herreras, acepte un alto cargo permanente en la Organización Internacional del Trabajo (OIT), con sede en Ginebra. Ello dejaría vacante la secretaría de la CGT, para la cual los amigos de López Rega propondrían a Rogelio Papagno, dirigente de la Unión Obrera de la Construcción y conocido derechista.

Simultáneamente, habría intentos por disolver o neutralizar las llamadas 62 organizaciones, que desde hace 19 años son el bloque sindical justicialista que ha controlado férreamente tanto a la CGT como a la mayoría de los gremios. Las "62" están prácticamente controladas por el poderoso sindicato metalúrgico, del cual también es secretario general su actual titular, Lorenzo Miguel, la disolución de las 62 Organizaciones sería dispuesta por el Consejo Superior oficialista como parte de una "reorganización general del movimiento".

Fuentes sindicales dijeron que ello no ocurrirá y que el bloque gremial seguirá funcionando como hasta ahora.

Pero la agencia oficial de noticias Telam dijo hoy que "conviene seguir atentamente las alternativas relacionadas con la reorganización de las estructuras tanto políticas como sindicales".

El Consejo oficialista es presidido por la señora Martínez. El vicepresidente es Raúl Lastiri, titular de la Cámara de Diputados y yerno de López Rega. Recientemente varios integrantes del Consejo, opuestos a la corriente de López Rega, presentaron sus renuncias por discrepar con el papel "inoperante" a que el gobierno estaría relegando al partido oficial.

ENFRENTAMIENTO

Por otro lado, un guerrillero y un cabo de la policía murieron esta madrugada durante un enfrentamiento en la localidad de Don Torcuato, a 30 kilómetros de Buenos Aires, según informó la agencia oficial Telam.

El tiroteo se produjo entre una comisión policial que recorría la zona y guerrilleros.

El guerrillero muerto pertenecía al Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) y tenía un pasaporte a nombre de Benavidez Loayza.

NOVEDADES

Tiene Confianza Balbín en la Unidad Argentina

LA PLATA, Argentina, Jun. 8, EFE y AP.— Ricardo Balbín se mostró confiado en la unión de los argentinos a fin de llevar adelante al país y coronar las etapas del proceso político en que está empeñado.

"Soy de los que creen que es mucho más lo que nos une a los argentinos que lo que nos separa", declaró.

El líder máximo de la Unión Cívica Radical (UCR), primer partido político opositor, habló anoche en una reunión de correligionarios y afirmó que con la presencia del radicalismo, "hemos custodiado la democracia de una nación".

Un terrorista de ultraizquierda, que tenía en su poder un pasaporte peruano, murió hoy en un tiroteo con la policía cerca de Buenos Aires, se informó oficialmente.

En el enfrentamiento también murió un policía y otro guerrillero logró escapar.

Por otro lado, la policía busca en la provincia de Mendoza, 1.000 kilómetros al oeste, a los guerrilleros que secuestraron a un peruano en un hospital y luego lo asesinaron. La víctima fue identificada como Zenón Amadeo Sánchez.

EXCELSIOR Escriben en España un Libro Sobre Juan Perón

MADRID, 8 de junio. (AP).— Un libro sobre los grandes acontecimientos vividos por el finado presidente argentino Juan Domingo Perón será publicado próximamente, informó hoy su autor, Torcuato Luca de Tena.

El escritor, miembro de número de la Real Academia Española de la Lengua y procurador del parlamento español por designación directa del jefe del Estado, Francisco Franco, dijo que trabaja en un libro "sobre setenta cintas grabadas por Perón".

NOVEDADES Homenaje a Carlos Gardel, en Venezuela

CARACAS, Jun. 8, UPI.— Venezuela rendirá un homenaje que muy pocas veces ha tributado a un artista extranjero, cuando el 24 de este mes se cumplan los 40 años del fallecimiento del cantante de tangos, el argentino Carlos Gardel, que aún se le conoce como el "Zorzal Criollo".

Amigos del artista y admiradores suyos, entre los que figuran Luis Felipe Izquierdo, Bernardo Salas, Carlos Lezama y el productor de televisión, Amador Bendayán, han constituido un comité que se encargará de concretar los homenajes.

JUN. 10 1975

EL DÍA

ORGANISMOS INTERNACIONALES DENUNCIAN
LA VIOLACION DE LAS GARANTIAS
ESENCIALES EN ARGENTINA

PARIS, 9 de junio.—Luego de una visita a la Argentina, graves denuncias sobre la represión imperante en ese país formularon en conferencia de prensa la Federación Internacional de Derechos del Hombre y el Movimiento Internacional de Juristas Católicos. Ambos organismos estiman que en Argentina se violan permanentemente los derechos y las garantías esenciales, y que el gobierno es cómplice de la violencia derechista. (AFP).

EL DÍA

Fueron Formuladas Graves Denuncias en Torno a la Represión en Argentina

PARIS, 9 de junio (AFP).—La conjunción de una "severa represión gubernamental y el terrorismo de extrema derecha, vulnera los derechos del hombre en Argentina", señalaron hoy aquí 2 entidades de juristas.

La Federación Internacional de Derechos del Hombre y el Movimiento Internacional de situación actual de las libertades públicas en Argentina.

Ambas entidades constituyeron una comisión mixta, que permaneció en Argentina desde el 18 al 23 de marzo último, integrada por los juristas franceses Daniel Jacoby, Leopold Ainsenstein, Etienne Jaunel y Louis Joinet, ex presidente del Sindicatos de Magistrados Franceses.

La comisión "comprobó la anulación del derecho a la información en la Argentina, a causa de la represión ejercida contra los órganos de prensa, la televisión, el cine, el teatro Juristas Católicos (Pax Romana), convocaron esta tarde en

París a una conferencia de prensa, para dar cuenta de la y las editoriales, así como debido al terror que infunden las organizaciones terroristas de extrema derecha".

En lo que respecta a las libertades sindicales, los juristas franceses "comprobaron que las organizaciones obreras se encuentran bajo control gubernamental e intervenidas, con numerosos dirigentes sindicales detenidos o amenazados por la organización de extrema derecha Triple A (Alianza Anticomunista Argentina)".

IMPUNIDAD ABSOLUTA

"Mientras las organizaciones de extrema derecha gozan de la impunidad más absoluta —agregó la comisión—, la represión, pública o clandestina, se ejerce contra los movimientos de izquierda, de centro-izquierda o libertades".

La comisión subrayó que esos hechos configuran "una complicidad, expresa o tácita, entre la Triple A y otras organizaciones de extrema derecha, con las autoridades argentinas".

Los juristas franceses agregaron que, según los testimonios recibidos, "la tortura es casi sistemática en los locales de la Policía Federal Argentina, por medio de la aplicación de descargas eléctricas, golpes, sevicias y simulacros de ejecución".

La comisión se refirió también a las "deficientes condiciones materiales que sufren los presos políticos, así como a las constantes transferencias de un cárcel a otra, para alejarlos de sus familiares y de sus defensores".

Sobre este particular dio como ejemplos la cárcel de Villa Devoto, cerca de Buenos Aires, y el penal de Rawson, en el sur del país, donde impera el régimen "de alta seguridad".

"El derecho a la defensa es casi inexistente —agregó la comisión—, ya que los abogados están sometidos a amenazas, presiones, arrestos y hasta son víctimas de asesinatos".

Según los juristas franceses, todos estos hechos configuran "graves atentados a los derechos del hombre en la Argentina, a pesar de la fachada democrática que desea ofrecer el gobierno".

La comisión concluyó expresando que las organizaciones terroristas de extrema derecha parapoliciales tienen, entre otras tantas de sus consignas, "lemas antisemitas".

Alvaro Alsogaray Afirma que ya es Dramática la Situación en su País

El ex Ministro de Economía Argentino Dijo que "el Peligro más Acuciante es el de las Quiebras y la Desocupación"

(AP, PL y AFP)

BUENOS AIRES, 9 de junio.— El ex ministro de Economía Alvaro Alsogaray dijo hoy, al analizar el viraje económico dispuesto por el gobierno la semana pasada, que "el peligro más acuciante es el de las quiebras y el de la desocupación".

Con el título "El Costo Social de la Ignorancia", Alsogaray publica un artículo en el diario *La Prensa*, en el que hace un análisis global del actual momento económico.

Alsogaray expresa que "lamentablemente, aun cuando se elija el buen camino, ya hay un elevado costo social que pagar".

"Ese costo social estará representado por un explosivo aumento de precios impulsado principalmente por las tarifas y precios oficiales, un descalabro para quienes tienen deuda en el exterior, una reducción drástica del consumo, una mayor carga de impuestos y otros males que nos son muy conocidos pero que esta vez adquieren contornos dramáticos", añade.

OTRO CRIMEN

Entre tanto, el licenciado en Economía Carlos Alberto Pita fue muerto de 23 balazos por un grupo de desconocidos que lo había secuestrado este fin de semana en su domicilio de Banfield, al sur de esta capital, informan los periódicos.

El cadáver de Pita, que ocupaba el cargo de gerente de una concesionaria de Yacimientos Petrolíferos Fiscales, fue hallado en Moreno a unos 35 kilómetros de su domicilio.

Por su parte, el Poder Ejecutivo argentino se ne-

gará a autorizar aumentos de salarios superiores al 38 por ciento, según una versión atribuida hoy por la agencia oficial *Telam* a medios vinculados con la conducción económica.

Mientras, los dirigentes sindicales exigieron un incremento salarial del 65 por ciento en las Comisiones Partitarias (integradas también por representantes patronales y fiscalizadas por funcionarios estatales) cuyas reuniones recomenzaron hoy, señala el vespertino *La Razón*.

PRESOS POLITICOS

Por otra parte, los senadores nacionales Antonio Oscar Napoli (PCR) y Leopoldo Bravo (Bloquis-

mo de San Juan) y los diputados Héctor Valenzuela, Adolfo Gass, Mario Amaya y Joaquín Tula, visitaron la cárcel de Villa Devoto y declararon haber comprobado la veracidad de las denuncias de los presos políticos con respecto a hacinamiento, brotes de hepatitis y estado de insalubridad general de todo el establecimiento.

Asimismo saludaron al gremialista Raimundo Ongaro, allí detenido, y le manifestaron su solidaridad, así como repudiaron el asesinato de uno de los hijos del sindicalista por la banda armada de extrema derecha Alianza Anticomunista Argentina. (AAA).

Mientras Roberto Gue-

vara, hermano de Ernesto Che Guevara, pidió a un juez de la ciudad de Rosario que investigue las condiciones en que viven los presos políticos del penal de Rawson, según el *Buenos Aires Herald*.

Roberto Guevara es abogado y defensor de su hermano menor, Juan Martín Guevara, quien fue arrestado en Rosario en febrero pasado, luego de una batalla, acusado de pertenecer al grupo guerrillero Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), añade el rotativo.

Guevara agrega, en su presentación ante el juez, que su hermano padece hepatitis, a pesar de lo cual se le está administrando la misma comida que a los demás presos.

Cuando Juan Martín dejó su celda para entrevistarse con su hermano y abogado —a quien pudo ver sólo a través de un vidrio y hablar mediante un micrófono—, fue obligado a correr con una cadena atada a su muñeca, añade la información.

Roberto Guevara dijo al diario que el prisionero no puede retener más de 3 cartas y sólo puede recibirlas de parientes cercanos o amigos que tengan un permiso especial para escribirle.

ÚLTIMAS NOTICIAS Un Estudiante y un Líder Bancario Asesinados a Balazos en Argentina

BUENOS AIRES, 10 de junio. (AP) — Un estudiante comunista y un dirigente sindical vinculado a la derecha peronista fueron asesinados en las últimas 24 horas en otros dos actos del cuadro de violencia política que ha cobrado 228 vidas en lo que va del año.

La Federación Juvenil Comunista (FJC), rama del Partido Comunista de Argentina, informó hoy que su militante Juan Ramón Zaragoza, de 21 años, presidente del Centro de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Exactas, de La Plata, fue ultimado por desconocidos armados que lo habían secuestrado el domingo de su domicilio. El cadáver acribillado de Zaragoza fue encontrado anoche en Berisso, suburbio industrial de La Plata, a 50 kilómetros al sur. Un comunicado de la FJC atribuyó el crimen a "bandas fascistas armadas que operan con absoluta impunidad". Informó que Zaragoza fue caputado en su domicilio por cuatro individuos enmascarados que exhibieron credenciales de la policía y que lo introdujeron en un automóvil.

La policía provincial negó que el estudiante hubiese sido detenido.

Entretanto, en la ciudad de Santa Fe, a 500 kilómetros al norte, presuntos guerrilleros ultraizquierdistas dieron muerte a Juan Enrique Pelayes, de 38 años, dirigente local del sindicato de empleados bancarios, vinculados a la derecha peronista. Pelayes estaba hoy parado en una esquina céntrica de Santa Fe cuando fue herido de muerte por una ráfaga de ametralladora disparada por los ocupantes de un automóvil que se alejó a toda velocidad, conducido por una mujer.

Los dos asesinatos elevaron a 228 el número de víctimas confirmadas de la violencia política en lo que va del año.

Hubo otras muertes que se sospecha podrían ser obra de delincuentes comunes. Los cadáveres de una pareja fueron hallados hoy en el interior de un automóvil en San Justo, a 30 kilómetros al oeste. Las víctimas fueron identificadas como Alfredo Rosa, de 35 años y Mercedes Maidana, de 22.

ULTIMAS NOTICIAS

El Gobierno Argentino Decidido a no Conceder Aumentos de más de 38%

BUENOS AIRES, 10 de junio. (AP) — El gobierno está decidido a no conceder aumentos salariales superiores al 38 por ciento sobre los básicos actuales, dijo un portavoz gubernamental, creando inquietud entre los trabajadores a consecuencia de las alzas experimentadas en los servicios públicos y tarifas de combustibles.

Dirigentes sindicales, por su parte, no han efectuado ningún comentario sobre el trascendido de fuentes gubernamentales. El gobierno ha dicho oficialmente que no existirían "topes" en las discusiones de las comisiones paritarias que deben renovar los convenios de trabajo, pero se supo que se establecieron "pautas" que en la práctica es lo mismo.

Los aumentos de combustibles han superado el 100 por ciento en muchos casos, y originaron paralelamente incre-

mentos en casi todos los productos de consumo.

El sueldo básico mínimo actual es de 3.300 pesos (1.437.50 pesos) y sobre el mismo, se tiene entendido, se darán los aumentos que se reiteró no podrán ser mayores al 38 por ciento.

Los observadores coincidieron en señalar que los dirigentes sindicales deberán afrontar una situación delicada con los trabajadores que no tendrían compensada la pérdida del salario real. El costo de vida este año ha subido más del 40 por ciento, según datos oficiales, sin computarse los recientes incrementos de combustibles y tarifas de servicios públicos.

ULTIMAS NOTICIAS

Aterrador Estallido en Mar del Plata

MAR DEL PLATA, Argentina, 10 de junio (EFE) — Esta ciudad fue sacudida el jueves por una fuerte y extraña explosión que asustó a sus pobladores. "Fue un estallido como si viniera del cielo",

comentaron varios transeúntes.

Tanto las autoridades policiales como los bomberos y personal de los organismos de seguridad procuraron determinar el lugar y el origen del fenómeno, pero sus gestiones resultaron infructuosas.

La explosión, que produjo la rotura de vidrieras y escaparates en la zona céntrica, constituye un misterio. El insólito hecho fue comentado por los canales de televisión y las emisoras de radio locales.

EXCELSIOR
Programa de
Waldo de los
Ríos en la RTF

Waldo de los Ríos, músico e instrumentista argentino que reside desde hace largos años en España, fue invitado para dirigir la orquesta de la Radio y Televisión Francesa (RTF) en el programa especial que le será dedicado a Estados Unidos como homenaje por el bicentenario de su independencia, próximo a celebrarse.

El honor de esta invitación obedece a que Waldo de los Ríos fue el año pasado el más célebre de los directores de orquesta sinfónica en las grabaciones, debido a su labor de llevar música culta a las producciones comerciales, en especial las óperas y las óperas. Su instrumentación de "Nabuco", de Giuseppe Verdi, consiguió en 1974 vender más de un millón de discos en Francia.

Las grabaciones de Waldo de los Ríos tuvieron superventas de 300.000 copias en menos de tres meses.

El director argentino será visto y escuchado por muchos millones de personas, ya que la transmisión se llevará vía satélite por la gigantesca red de televisoras que abarca Europa y Norteamérica

EL DIA

Aznavour, Admirador de
la Música Argentina

BUENOS AIRES, 9 de junio (EFE). — El cantante y compositor franco-argentino Charles Aznavour, manifestó hoy aquí que le interesan las distintas corrientes musicales de la Argentina, especialmente Astor Piazzola, "que representa el símbolo del tango moderno".

"Conozco a Piazzola —agregó el creador de Venecia sin tí a través de sus trabajos. Para nosotros los que vivimos en otro continente, nos resulta bastante difícil poder acercarnos a lo que sucede en América Latina y únicamente cuando sus artistas actúan en países europeos, tenemos oportunidad de conocer lo que acontece aquí en materia musical y como expresión folklórica."

EXCELSIOR
En Escena "50
Años de Teatro
Argentino"

BUENOS AIRES, 9 de junio (ANSA) — La Sociedad Hebrea Argentina evocó "Cincuenta años de teatro argentino" en una velada a la que participaron conocidas figuras de la vida teatral, artística y cultural de la ciudad. Entre otros participaron Milagros de la Vega, Alicia Berdagar, Virginia Lago, Alfredo Alcón, Héctor Giovine, Carlos Gorostiza, Edmundo Guibourg, Onofre Lovero, Soriano y David Viñas.

La Maravillosa Nacha Guevara



Por Malkah RABELL

No tiene las dimensiones dinámicas de una Liza Minelli, con quien muchos la comparan. No, la Minelli puede acaparar la atención de grandes multitudes y manejarlas a su antojo. Nacha Guevara es otra cosa, más frágil, más íntima, más intencionalmente política. Hay en ella algo de una Marlene Dietrich. Una Marlene Dietrich renovada, con una sofisticación adaptada al 1968. Su género, su manera de ser, y su actuación son más apropiados para un ambiente reducido, como el que tuvo en el teatro Coyoacán, o en un café-concert de la Rive-Gauche de París. Es un extraño fenómeno esta Nacha Guevara, que mezcla géneros y estilos con increíble facilidad, que aúna vanguardia con un repentino repertorio ya trasnochado de chistes fáciles. Para con absoluta libertad de una canción de protesta a un "cuplet", de la letra de Boris Vian y Mario Benedetti a la de Fragon y Tom Lehrer, de la búsqueda a la facilidad. Y da la impresión como si aún no supiera definitivamente qué camino elegir, y estuviera titubeando entre varios rumbos. O tal vez lo hace con la intención de conquistar un más amplio público al satisfacer todos los gustos. Pero tal cosa sería bastante extraña en nuestro medio artístico. Nacha Guevara es la típica representante de un arte para un público reducido.

Mas, haga lo que haga, que recite un poema revolucionario o que cuenta las anécdotas de una mucama, hay en ella una increíble gracia, un etéreo encanto. Tiene un don único de aunar al payaso de chiste político (y su roja cabellera que encuadra con una llama su excesivamente blanco rostro subraya esa tendencia de payaso) con la cancionista, a la actriz nata del drama con la cupletista cómica que domina cada músculo de su cuerpo y cada célula de su rostro, con un azogado temperamento. Con su cabellera de zanahoria, con sus anchos pantalones blancos y con toda su manera de moverse, de cantar, de bailar, de recitar, de interpretar de mil maneras diferentes de cada canción, es única. Sólo ella puede transformar una canción sentimental creada en París para las voces roncas de ciertas cantantes populares, como **Es mi Hombre**, en algo dinámico, irónico y hasta políticamente incisivo. Y Nacha no entona, no, Nacha canta y tiene voz, y sus canciones llenan de sonoridad la sala y el oído del público.

Desde luego, el teatro Hidalgo, con su vasto foro desnudo, donde la única escenografía lo constituyen un piano, unas diablitas encendidas y una percha donde cuelgan los accesorios que Nacha necesita para sus interpretaciones, le queda grande esta a intérprete que parece tan frágil, aunque no menuda. Su cuerpo de modelo, alto y esbelto, excesivamente del-

gado, está hecho a las extravagancias de la moda. Este traje de pantalones blancos, que ella sabe lucir con una elegancia de vestido de gala, resulta perfecto para la multitud de personajes que interpreta, ya sea como la secretaria de **Canclones de Oficina**, o como la dama snob en **Yo soy Snob**, o como el soldadito de **Bye, Bye Mami**, siendo ésta última canción quizá su mejor logro, con su gracia aunada a una subjetiva melancolía.

Pero fue el poema de Gian Franco Pagnoli, puesto en música por Alberto Favero, **Yo te Nombro**, que nombraba la libertad, el que mayores aplausos cosechó. Así mismo fue toda esa sección del recital donde intervenían poemas de José Agustín y de José Martí, igualmente bajo música de Favero, que más parecían entusiasmar al público del estreno. Y cosa rara, en su recitación del poema de Benedetti: **Un Padrenuestro Latinoamericano**, Nacha adquiere la voz de Berta Singermann, no sé si por azar, o por intencional influencia, como si quisiera demostrar que no se avergüenza de la herencia recibida de aquella otra gran recitadora argentina.

Sería injusto hablar de Nacha sin mencionar a su acompañante al piano, a la vez su compositor, su empresario y su esposo, Alberto Favero que forma con Nacha una unidad completa.

AL PARECER, LA TRIPLE A EXTIENDE SUS BRAZOS A ESPAÑA

MADRID, 10 de junio.—Tres argentinos anticomunistas obligaron a retirar el lunes de la caseta argentina de la Feria del Libro obras de Rodolfo Puiggrós, Jorge Antonio y Jorge Abelardo Ramos por estimar que sus autores son "marxistas y judíos". La gente que visitaba en aquel momento el stand donde exponen colectivamente los editores argentinos, se asustó ante la llegada de los agresores que se autodenominaron anticomunistas y que amenazaron e insultaron a los dependientes de la caseta para que retiraran algunas obras entre ellas las de las personas citadas. Todas las obras expuestas habían sido previamente autorizadas por el Ministerio de Información Español. (AFP)

EL DIA

Los Obreros de Córdoba, Argentina, Realizaron Enérgicas Manifestaciones

Miles de Trabajadores Marcharon Protestando Contra la Política Salarial

(AFP y EFE)

CORDOBA, Argentina, 10 de junio.—Miles de trabajadores de la industria automotriz protestaron enérgicamente hoy frente a versiones de que se fijarían topes en los aumentos salariales.

Los obreros se concentraron en Ferreira, un suburbio de esta ciudad capital de provincia, 800 kilómetros al noroeste de Buenos Aires y desde allí iniciaron una lenta marcha hacia la casa de gobierno.

Los trabajadores pertenecen a las plantas **Fiat Concord**, **Grandes Motores Diesel**, **Thompson-Ramco** y **Perkins Argentina**, todas ellas del cinturón industrial cordobés, y exigían un inmediato incremento salarial de 2 mil pesos (menos de 66 dólares).

Durante su marcha al centro de la ciudad los obreros recabaron la solidaridad de trabajadores de **Materfer**, una planta dedicada a la fabricación de vagones ferroviarios.

El ministro de Gobierno de la intervención, Luis María Gatica, salió a la ruta para encontrarse con la cabeza de la columna cuando ésta entraba ya en la ciudad. Gatica instó a los obreros a disolverse, sin conseguirlo, y en vista de ello aceptó autorizar la marcha sin dar intervención a la policía, a condición de que los trabajadores no hicieran demostraciones de otro tipo.

RECHAZO DE ALIMENTOS

Por su parte, el Poder Ejecutivo no autorizará aumentos superiores al 38 por ciento para cada una de las categorías de los salarios básicos profesionales, actualmente en discusión en las respectivas paritarias, o negociaciones obrero-empresariales.

Así lo informaron fuentes responsables próximas al Palacio de Hacienda.

Hasta esta noche se especulaba en círculos financieros locales con la posibilidad de que el gobierno liberara el techo del 38 por ciento inicialmente establecido para los reajustes de sueldo, ante la fuerte reacción obrera por la subida general de precios.

DETERIORO POLITICO

Entre tanto, Francisco Manrique, ex candidato presidencial, predijo hoy la "muerte" del oficialismo por los planes políticos y económicos de la Presidente Martínez y sus principales colaboradores.

Manrique, de 54 años, fustigó duramente al gobierno en una entrevista que publica el diario **La Opinión**.

"Este gobierno está matando al peronismo... en estos momentos vemos nacer al "lopezreguismo", dijo Manrique en alusión a José López Rega, influyente ministro de Bienestar Social y secretario privado de la Presidente.

Mientras, un programa periodístico televisado que atacaba la política económica del gobierno fue impedido de difundirse anoche, informó hoy el diario **La Nación**.

El programa consistía en una entrevista a 2 políticos de la Unión Cívica Radical, segundo partido argentino, de oposición moderada, quienes debían examinar la política económica del gobierno.

Los economistas radicales formulaban severas críticas a las recientes medidas económicas adoptadas por el gobierno, dijeron periodistas que asistieron a la grabación del programa.

CRONICA VIOLENTA

Por otro lado, los cadáveres baleados de un hombre y una mujer fueron hallados en el interior de un automóvil, en la cercana localidad bonaerense de San Justo, según informó hoy la policía provincial.

La pareja fue identificada como Alfredo Rosa y Mercedes Maidana, residentes en el barrio bonaerense de General Rodríguez. Ambos presentan varias heridas de bala en el cráneo.

El joven asesinado cuyo cuerpo apareció ayer en Los Talas, Berisso, fue identificado como el estudiante de Ciencias Exactas de la Universidad de La Plata, Juan Ramón Saragoza, quien militaba en la Federación Juvenil Comunista.

Saragoza, quien era dirigente de la Federación de Estu-

diantes fue atado de pies y manos, brutalmente torturado y luego recibió más de 30 impactos de balas de distintos calibres.

Desconocidos que tripulaban un automóvil arrojaron ayer varias botellas incendiarias contra el destacamento número 9 de la Policía Federal, ubicado en el barrio capitalino de Liniers.

El secretario general de la Asociación Bancaria de Santa Fe Juan Enrique Pelavez, de 38 años, fue ametrallado esta mañana en esa ciudad, 537 kilómetros al norte de aquí, por varias personas que ocupaban una camioneta.

Pelavez recibió 8 impactos y murió de inmediato.

De acuerdo con la información policial, la camioneta desde donde se disparó contra Pelavez era conducida por una mujer y apoyada por otro automóvil desde el que se habían arrojado volantes firmados por la organización Montoneros.

Asesinan en Argentina a un Líder y a un Estudiante; más de 500 Muertos en un año

BUENOS AIRES, 10 de junio. (LATIN y AP)—Los asesinatos de un estudiante izquierdista y de un líder sindical ligado a la derecha peronista, marcaron hoy un nuevo día de violencia política en Argentina, ola de criminalidad que en el último año ha cobrado ya más de quinientas víctimas, 228 de las cuales han caído en los primeros seis meses de 1975.

La Federación Juvenil Comunista denunció hoy que el presidente del centro de estudiantes de la Facultad de

Ciencias Exactas de la Universidad de la Plata, Ramón Zaragoza, de 21 años, fue ultimado por individuos que el domingo último lo secuestraron de su domicilio.

Zaragoza fue capturado por cuatro individuos de civil, que portaban placa de policías y dijeron que lo llevaban a una comisaría para interrogarlo. Sin embargo, la policía negó que algunos de sus efectivos hubiera realizado el presunto arresto.

El cadáver del joven estudiante apareció hoy acribillado a balazos en Berisso, suburbio industrial de La Plata, 50 kilómetros al sur de esta capital.

Un comunicado de la Federación Juvenil Comunista acusó del crimen a las "bandas fascistas armadas que operan con absoluta impunidad".

Entretanto, en la ciudad de Santa Fe, a 500 kilómetros al norte de Buenos Aires, un comando de desconocidos dieron muerte a Juan Enrique Pelayez, de 38 años, dirigente local del sindicato de empleados bancarios.

Pelayez estaba parado en una esquina céntrica santafecina cuando desde un automóvil le dispararon una ráfaga que lo alcanzó con ocho proyectiles, matándolo instantáneamente.

El homicidio de Zaragoza hizo crecer las dudas acerca de la autenticidad de la supuesta tregua de la organización criminal ultraderechista denominada "Alianza Anticomunista Argentina, que la semana pasada dijo que suspendería sus asesinatos durante tres meses, tiempo durante el cual debería el gobierno decretar medidas más severas de represión contra la guerrilla izquierdista.

Nuevas Medidas Económicas en Argentina

BUENOS AIRES, Jun. 10, AFP.— El ministerio de Economía adoptó una serie de medidas de estímulo a la exportación, de acuerdo a la nueva paridad cambiaria.

Entre esas medidas se fijan las escalas para derechos de exportación y las listas de reembolsos que varían, los primeros, entre el 15 y el 45 por ciento, y los segundos, entre el 5 y el 15 por ciento.

Para otros productos no incluidos en esas medidas se fijan un derecho del 50 por ciento.

Los derechos para la exportación de carnes fue elevada en un 50 por ciento aproximadamente.

EXCELSIOR

Los Metalúrgicos Argentinos Gestionarán Aumentos sin Consulta al Gobierno

Este Fijó Topes a los Sueldos

Aquéllos Pedirán de 70 a 90%;

Economía Sólo Autoriza el 38

BUENOS AIRES, 10 de junio. (AP y Latin) — El poderoso gremio de los metalúrgicos anunció hoy su decisión de negociar unilateralmente aumentos salariales con los empresarios, sin aceptar la presunta limitación gubernamental de fijar un tope del 38 por ciento.

Anoche, un vocero del Ministerio de Economía reveló que existía la posibilidad de que el gobierno no aceptara ningún aumento de sueldos superior al 38 por ciento.

Sin embargo, los metalúrgicos, gremio que agrupa a 250.000 trabajadores, aseguraron que exigirían aumentos oscilantes entre el 70 y el 90 por ciento, cifra en la cual

ellos estiman que se ha incrementado el costo de la vida.

Hoy, el diario La Opinión, publicó una entrevista al ex candidato presidencial Francisco Manrique, quien predijo la "muerte" del peronismo a manos de la Presidenta María Estela Martínez y de sus colaboradores.

"Este gobierno está matando al peronismo. Estamos observando en estos momentos nacer el lopezreguismo", dijo Manrique, en una directa alusión a la enorme esfera de poder que ha estado surgiendo alrededor de la figura del ministro del Bienestar Social y secretario priva-

do de la Presidencia, José López Rega.

Manrique se postuló en la última elección presidencial como candidato de una coalición centroderechista, y obtuvo más de dos millones de votos.

Por otra parte, esta mañana se pusieron en funcionamiento incentivos para las exportaciones argentinas y un estricto régimen de control en las importaciones.

Fuentes oficiales anunciaron que fueron autorizados reembolsos del 5 al 15 por ciento y derechos de exportación que van del 15 al 50 por ciento, con el propósito de favorecer las salidas de productos nacionales a los mercados mundiales.

NOTAS SOBRE EL NEOFASCISMO

por Oscar VAREGHI

BUENOS AIRES.—Los convenios entre la petroquímica italiana Montedison y el Estado argentino, que ya costaron la clausura a un diario, la carrera a un general y posiblemente la vida a un coronel, siguen agitando a los medios políticos y militares de aquí.

La empresa italiana firmó una carta de intención con el gobierno argentino el 20 de marzo de 1974 que confería a Montedison la explotación de las plantas petroquímicas Bahía Blanca y General Mosconi que el Ejército, a través de su empresa Fabricaciones Militares, estaba construyendo.

El primer indicio de que había irregularidades en la tramitación surgió cuando el director de Fabricaciones Militares, general Emiliano Flouret, elevó un extenso memorándum al ministro de Defensa, Angel Robledo, objetando la carta de intención.

El Ejército alegaba que la inversión estaría a cargo del Estado, y el beneficio a favor de la compañía privada, que se confería a la Montedison el monopolio de la importación de insumos y de la exportación de productos finales, que se desnacionalizaban industrias argentinas, que se concedían al presunto inversor excesivas ventajas tributarias y que se violaban varias leyes argentinas, entre ellas la de radicación de capitales extranjeros.

Sobre la base de este memorándum de Fabricaciones Militares, las bancadas legislativas de la Unión Cívica Radical presentaron un extenso pedido de informes al Poder Ejecutivo, cuestionando la firma de los convenios.

El diario *Noticias*, identificado con las posiciones de la Juventud Peronista, fue el primero en publicar una síntesis del memorándum militar y el texto completo del pedido de informes radical.

Además, a fines de agosto, publicó declaraciones formuladas en Lima por el viceministro italiano de Relaciones Exteriores, el socialista Cesare Bensì.

Bensì, quien había llegado al Perú como parte de una gira informativa sobre las perspectivas de inversión en el Pacto Andino, dijo a un redactor de *Noticias* que Italia no pensaba volcar esfuerzos en su relación económica con la Argentina.

Añadió que únicamente existían convenios como el de la Montedison. Textualmente señaló: "Convenios tan leoninos como esos, a esta altura del siglo XX no conseguimos firmarlos ni con el más atrasado país tribal del Africa".

Esta apreciación tuvo enorme impacto en Buenos Aires, porque el entonces ministro de Economía, José Gelbard, había presentado públicamente el proyecto de convenio, como una inversión de mil millones de dólares, ejemplo del interés que el proceso argentino despertaba en Europa y de las adhesiones que atraía.

Cuarenta y ocho horas después de la publicación el diario *Noticias* fue clausurado por un decreto del gobierno de la presidenta Isabel Martínez, en el que se le acusaba de apoyar a la guerrilla y denigrar al Ejército. Extraoficialmente, voceros del gobierno dijeron que el Ejército había pedido la clausura.

Sin embargo, los directivos del diario peronista tomaron contacto con el Comando General del Ejército y recibieron en privado seguridades de que las Fuerzas Armadas eran totalmente ajenas a la clausura. En los medios políticos de Buenos Aires se afirmaba que el convenio fue tramitado por el entonces embajador en Italia, Adolfo Savino.

UNIVERSALISMO DE LA TERCERA POSICION

ITALIA: UNA ESPERANZA QUE RENACE

LA SITUACION POLITICA EN ITALIA — UN ENSAYO EQUIDISTANTE TANTO DEL MARXISMO COMO DEL LIBERALISMO — ANALOGIAS ENTRE EL MOVIMIENTO SOCIAL ITALIANO Y NUESTRA POSTURA NACIONAL - JUSTICIALISTA — EL ESPECTRO POLITICO ITALIANO — CARACTERISTICAS DEL M. S. I. — ¿TENEMOS ENEMIGOS IDEOLOGICOS COMUNES? ... — VIGENCIA DEL UNIVERSALISMO EN EL MARCO DE LA TERCERA POSICION IDEOLOGICA.

PRIMERA NOTA

El actual abanico político italiano, es fiel reflejo de cómo quedó disgregado ese país luego de la Segunda Guerra Mundial. (O "después de Yalta", como diría JUAN DOMINGO PERON.)

Por ser de gran analogía con el nuestro, aunque obviamente difieren los porcentajes, lo reproducimos aquí: al igual que nosotros, el Parlamento italiano contiene cuatro bloques lo suficientemente diferenciados entre sí por obvias razones ideológicas. Un bloque marxista, un bloque de centroizquierda, un bloque liberal y (¡felizmente!) una opción nacionalista lindante con nuestra Tercera Posición Ideológica

y antinacionalista. Pregona la neutralidad y el equilibrio, pero a la hora de las definiciones se alinea en el bloque de izquierda. Por tanto merece el rótulo apropiado de centroizquierda. Es en esa bolsa de gatos donde el trepismo, el arribismo y el oportunismo han hecho verdaderos estragos: ante la ausencia de una textura ideológica que la respalde, esta masa fofa ha sufrido un lavaje colectivo de cerebros y se la puede calificar como políticamente esterilizada. Algo así como nuestra "Unión Democrática" en sus buenos tiempos...

En el ala DERECHA se alinean el Partido Liberal, provanqui reaccionario y

NISMO, dejando así al proceso verticalista con mayor margen de maniobrabilidad para el juego político democrático.

Como se verá, las trenzas sinárquicas que oprimen al mundo son todas semejantes y proceden de idéntica manera. Desde aquí saludamos fraternalmente al M.S.I., nuestro pariente ideológico y firme batallador por la Liberación de los Pueblos, enrolado en la corriente de la 3ª POSICION, la que se demuestra, conforme lo señalara el TENIENTE GENERAL PERON, decididamente UNIVERSALISTA.

IGUAL QUE EL PERONISMO. Promueve la concordia entre las distintas clases sociales, AL IGUAL QUE EL PERONISMO. Pregona una suerte de "Pacto Social" entre empresarios y obreros, AL IGUAL QUE EL PERONISMO. Y por último, deriva el autoritarismo del liderazgo hacia una corriente parlamentarista AL IGUAL QUE EL PERONISMO.

Savino habría negociado con la Montedison a través de un intermediario sugestivo: Giorgio Almirante, jefe del neofascismo italiano y amigo personal suyo. Varios hechos parecieron confirmar esas versiones. Savino abandonó la embajada en Italia y fue designado en el Ministerio de Defensa, a cuyo cargo quedaba la ejecución de los convenios. Y la revista El Caudillo, financiada por el ministro de Bienestar Social José López Rega y expresión de la ultraderecha justicialista, comenzó a publicar una serie de notas sobre el neofascismo, en las cuales afirmaba que el Movimiento Social Italiano era la solución ideal para los problemas de su país.

Durante varios meses el tema pareció abandonado, aunque se sabía que el Ejército no deponía su cuestionamiento. A fin de año, cuando se conocieron las listas de ascensos y traslados militares hubo indicios de que la cuestión seguía pendiente en las relaciones del gobierno con las Fuerzas Armadas: el general Flouret, autor del primer memorándum, fue pasado a retiro.

A fines de marzo, la Alianza Anticomunista Argentina, triple A, un grupo terrorista de ultraderecha que según la Unión Cívica Radical cuenta con la protección del gobierno y que según la izquierda peronista es directamente el gobierno, ejecutó a un alto jefe militar en actividad: el coronel Martín Ricco, del Estado Mayor Conjunto. En la ceremonia de su entierro el general Federico Della Croce criticó a la izquierda, como es habitual en las arengas castrenses, pero también al "extremismo de derecha", algo noticioso.

Círculos militares sostuvieron que Ricco tenía a su cargo compilar todos los antecedentes sobre los convenios con la Montedison. Al comenzar el mes de mayo, Fabricaciones Militares hizo saber extraoficialmente que el Ministerio de Defensa había desistido de apoyar los convenios, y que el Ejército retomaría en sus manos la conducción del plan petroquímico.

De este modo, con presiones y negociaciones embalsamadas y con pocas aclaraciones públicas, se termina la conclusión de un caso, en que el Ejército demostró su creciente poder, suficiente como para modificar decisiones del gobierno de Isabel Mar-

Falta conocer la próxima jugada de Savino y López Rega.

Savino negoció.

En el ala IZQUIERDA juegan, como en nuestro medio, un Partido Comunista aburguesado y pesadamente burocrático, en el que cuenta como variante generacional motriz con un brazo extraparlamentario de ultraizquierda, en el cual están enroladas cerca de 200 agrupaciones de activistas, todas colaterales del mencionado PC.

Un Partido Socialista Unificado, antesala obligada hacia el internacionalismo proletario que pregona el marxismo, y por último un Partido Socialista Democrático, ensayo para divertimento de la izquierda boba y primer puesto de captación para los incautos, los desprevenidos y los idiotas útiles.

En el CENTRO se mueve como un colchón de agua amorfo y gelatinoso la Democracia Cristiana, caracterizada por su marcada tendencia internacionalista

ultragorila, representante de la alta banca capitalista internacional, y el Partido Republicano, una opción de paso hacia el liberalismo, pero que no pretende tanto como aquél y que se conforma con las migajas. (Una versión de nuestro inefable Partido Radical, si se nos permite el ejemplo).

Fuera de todo este laberinto de ponencias dirigidas por los intereses internacionales, la presencia del M.S.I. (Movimiento Social Italiano), con sus 6 millones de votantes, basta solitario como una novena esencia nacionalista, popular y cristiana, es asombrosamente semejante a nuestro Nacional-Justicialismo. Surge como una derivación más evolucionada de su instancia política generatriz, mostrándose integrista, AL IGUAL QUE EL PERONISMO. Es ideológicamente equidistante tanto de las posturas liberales como de las marxistas. AL

NOVEDADES

Vacaciones de Rega

BUENOS AIRES.- El ministro de Bienestar Social José López Rega anunció ayer que va a tomarse unas breves vacaciones por encontrarse muy fatigado, a causa de la intensidad de sus tareas, pero desmintió que se hayan dispuesto sustitutos en el gabinete de la presidente María Estela Martínez de Perón. UPI.

EXCELSIOR

En Argentina, el Proyecto de Acabar con el Boxeo; "Actividad Degradante"

BUENOS AIRES, 10 de junio. (LATIN)—Un diputado presentó un proyecto prohibiendo en toda Argentina la práctica del boxeo por considerarlo una actividad deportiva "que degrada al ser humano", se informó hoy aquí.

El diputado Juan Rafael, representante del Frente Justicialista de Liberación (FREJULI) por la provincia

de Santiago del Estero, es el autor del proyecto que, según se informó, sería tratado en los próximos días por la Cámara Legislativa.

"El boxeo, mal llamado deporte, consiste en el enfrentamiento de dos hombres que, recurriendo a su destreza en los puños recuerda a una época superada", dice el diputado oficialista en su proyecto.

Rafael propone prohibir el boxeo amateur y profesional en todo el territorio del país, castigando con penas de seis a tres años de prisión a quienes lo practiquen o faciliten su realización.

Tras señalar que "es larga la lista de muertos o inválidos como consecuencia del boxeo, se precisó que el número de pugilistas fallecidos en todo el mundo supera los 500, incluyendo cuatro peleas por títulos mundiales que finalizaron con la muerte de uno de los contendientes.

Según el legislador, "de un ocho a un 23 por ciento de los pugiles participantes en torneos olímpicos resultaron, como consecuencia de los nocauts o nocauts técnicos, con daños permanentes en el cerebro", porcentaje que se eleva considerablemente entre los profesionales.

NOVEDADES

Un Beso le Hizo Perder la Partida

TELAVIV, Jun. 10, AFP.—Un beso apasionado del ajedrecista argentino Narjdorf costó a la jugadora israelí Tzbia Giddi perder la partida que disputaba a la sueca Daline, en la competición internacional ajedrecista de Nethanua, Israel.

NOVEDADES

Extraño Crimen Descubierto en un Trasatlántico

GENOVA, Italia, Jun. 10, EFE.— Un ciudadano argentino, Italo Carmelo Eugenio Troisi, de 50 años, ha sido asesinado en un camarote del trasatlántico italiano "Eugenio C".

El cadáver fue descubierto el lunes en un camarote de primera clase, con un disparo de pistola en la nuca, cuando la nave se encontraba frente a las costas españolas, a la altura de Barcelona.

Inmediatamente el capitán del buque tomó medidas para intentar esclarecer la muerte y esta mañana, cuando el "Eugenio C" atracó en el puerto de Génova, se hicieron cargo de las investigaciones los agentes de la policía criminal italiana.

Según los primeros indicios, la muerte del ciudadano argentino, que embarcó en Buenos Aires el 27 de mayo pasado podría ser un asesinato con fines de robo y venganza.

NOVEDADES

A Aznavour le Gusta la Música de la Argentina

BUENOS AIRES, Jun. 9. EFE.— El cantante y compositor franco-armenio, Charles Aznavour, manifestó hoy aquí que le interesan las distintas corrientes musicales de la Argentina, especialmente Astor Piazzola, "que representa el símbolo del tango moderno".

"Conozco a Piazzola —agregó el creador de "Venecia sin tí" a través de sus trabajos efectuados en Europa, pero nada más como autor e intérprete. Para nosotros los que vivimos en otro Continente, nos resulta bastante difícil poder acercarnos a lo que sucede en América Latina y únicamente cuando sus artistas actúan en país europeo, tenemos oportunidad de conocer lo que acontece aquí en materia musical y como expresión folklórica.

Paralelamente, Charles Aznavour explicó que Francia sigue siendo el país mayoritario que produce constantemente "showmen" Y añadió: "no existe ninguna decadencia en ese sentido porque se trata de una necesidad. París es una verdadera escuela del espectáculo".

EXCELSIOR

Prohíben más Películas en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 9 de junio (EFE)—El organismo de calificación cinematográfica prohibió la exhibición de cuatro películas, elevándose ya el número de las sancionadas

a ciento catorce desde junio de 1974.

La disposición dada a conocer, señala que fue prohibida la proyección en todo el territorio argentino de los filmes

"Los ritos satánicos de Drácula", de Columbia-Wagner; "Deseos perversos", de Euran Films; "El mundo íntimo de la mujer", de Financiera Sudamericana, y "Diario secreto

de un médico", de Empresa Atlas.

La resolución específica que las mencionadas películas contienen escenas que "atentan contra la moral y las buenas costumbres".

Crece el Clima de Agitación en los Sindicatos Argentinos

Los Obreros Protestan por el Alto Costo de la Vida y los Bajos Salarios. Hubo Nueve Hechos de Violencia y Amenazas Contra Mercedes Sosa

(PL, AP y EFE)

BUENOS AIRES, 11 de junio. Las principales organizaciones sindicales argentinas se pronunciaron contra el establecimiento de un tope a los aumentos salariales, por medio de fuertes declaraciones, paros, marchas de protesta y otras medidas.

Las versiones emanadas de fuentes vinculadas con el Ministerio de Economía acerca de la presunta decisión del Poder Ejecutivo Nacional de no autorizar aumentos de salarios superiores al 38 por ciento, desencadenaron una serie de reacciones en medios gremiales e inquietud entre los trabajadores.

La Confederación General del Trabajo (CGT) y la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), el más poderoso de los sindicatos argentinos, así como el secretario general de la central obrera, Casildo Herreras, quien se

encuentra en Ginebra, Suiza, expresaron ayer una rotunda oposición a la fijación de un tope a los incrementos salariales.

Tres mil afiliados a la UOM y al Sindicato de Mecánicos de Córdoba de las fábricas Fiat-Concord, Grandes Motores Diesel (FIAT), Thompson-Ramco, Perkins y Transax, abandonaron ayer sus tareas, formaron una columna y se dirigieron en manifestación hasta la casa de gobierno de esa provincia mediterránea.

La directiva regional de la UOM de la provincia de Santa Fe, encabezada por Ricardo Centurión, comunicó su renuncia al secretario nacional del gremio, por "divergencias con el cuerpo de delegados de la planta Fiat-Concord, que hacen insostenible la situación".

Miles de obreros realizaron el viernes último una manifestación por la ciudad de Santa Fe, en reclamo de aumentos de salarios y contra la fijación de topes en las paritarias, que fue reprimida por la policía, con un saldo de 11 trabajadores heridos.

MUERTES Y AMENAZAS

Mientras tanto, un dirigente sindical y un abogado fueron asesinados hoy y una conocida cantante folklórica recibió amenazas de muerte, al tiempo que un diario local se preguntaba: "¿Quiénes son los próximos condenados por los tribunales secretos de la Argentina?".

El saldo de la impresionante ola de violencia política se elevó hoy a 250 víctimas en lo que va del año, con los hechos perpetrados en las últimas horas.

En la localidad de Ituzaingo, a 30 kilómetros al oeste, desconocidos que viajaban en un automóvil acribillaron a balazos a Carlos Alberto Banylis,

que estaba vinculado a la jerarquía sindical de derecha.

En la ciudad de La Plata, a 50 kilómetros al sur, varios sujetos irrumpieron en las oficinas del abogado Ramón Timoteo Monzón, de 44 años y lo ultimaron con disparos a quemarropa. Monzón era también comisario de la policía provincial de Buenos Aires, presumiéndose que el grupo atacante pertenecía a organizaciones clandestinas de izquierda.

En La Plata fueron sepultados hoy los restos del estudiante comunista Juan Ramón Zaragoza, de 21 años, secuestrado el domingo por un comando que exhibió credenciales policiales. Su cadáver, con múltiples heridas de bala fue encontrado el lunes en las proximidades de esa ciudad.

Por otra parte, el Sindicato Argentino de Músicos denunció anoche que la popular folklorista Mercedes Sosa recibió amenazas de muerte de la Alianza Anticomunista Argentina (AAA), que se atribuyó el asesinato de más de 200 marxistas y peronistas de izquierda en los últimos meses.

LOPEZ REGA TOMA VACACIONES

Finalmente, el ministro y secretario privado presidencial, José López Rega, viajará en las próximas horas a España, según insistentes versiones periodísticas que aparecieron hoy de nuevo en los diarios de Buenos Aires.

El infuyente ministro confirmó anoche las versiones, pero no reveló la fecha ni el destino de su viaje.

En el curso de un acto que realizó en su Ministerio de Bienestar Social, López Rega dijo que tomaría unas vacacio-

res. "No interpreten esto mal —dijo a los periodistas—. Aquí no hay renuncia, ni desplazamiento, ni cambio de gabinete. Sólo se trata de unos días de descanso para poder trabajar mejor".

El diario *La Opinión* aseguró que López Rega se trasladaría hoy a España, mientras que otros medios informativos estiman que la partida sería el próximo fin de semana.

Las fuentes informativas más acreditadas se abstienen de atribuir importancia política al presunto viaje del ministro. Se descarta absolutamente una renuncia o un alejamiento del hombre que se ha convertido en el eje del poder político argentino. El gobierno y la alta administración del Estado se ha ido homogeneizando en torno a lo que los comentaristas denominan el "lopezreguismo".

Un Dirigente Sindical y un Abogado, Asesinados en Argentina

Amenazas de Muerte a la Cantante Mercedes Sosa

BUENOS AIRES, 11 de junio (AP)—Un dirigente sindical y un abogado fueron asesinados hoy y la cantante folclórica Mercedes Sosa recibió amenazas de muerte.

El saldo de la impresionante ola de violencia política se elevó hoy a 230 víctimas en lo que va del año con los crímenes perpetrados en las últimas horas.

En la localidad de Ituzaingo, a 30 kilómetros al oeste, unos desconocidos que viajaban en un auto acibillaron a balazos a Carlos Alberto Banylis, delegado sindical que representaba a los conductores de una línea de transporte de pasajeros.

Banylis estaba aparentemente vinculado a la jerarquía sindical peronista de derecha, que controla al grueso del movimiento obrero. Sus asesinos presumiblemente pertenecen a algún grupo terrorista de ultrazquierda.

En la ciudad de La Plata, a 50 kilómetros al sur, varios sujetos irrumpieron en las oficinas del abogado Ramón Timoteo Monzón, de 44 años, y lo asesinaron con disparos a quemarropa. Monzón era también comisario de la policía provincial de Buenos Aires y se presume que el grupo atacante pertenecía a organizaciones clandestinas de extrema izquierda.

En La Plata fueron sepultados hoy los restos del estudiante comunista Juan Ramón Zaragoza, de 21 años, secuestrado el domingo por un comando ultraderechista que exhibió supuestas credencia-

les policiales. Su cadáver con múltiples heridas de bala fue encontrado el lunes en las proximidades de esa ciudad.

El sindicato argentino de músicos denunció anoche que la popular folclorista Mercedes Sosa recibió amenazas de muerte de un supuesto "sindicato anticomunista argentino", aparentemente una nueva denominación de la más conocida "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA), que se atribuyó el asesinato de más de 200 marxista y peronistas de 200 marxistas y peronistas ce meses.

El sindicato de músicos informó que también recibieron amenazas de muerte los integrantes del conjunto folclórico "Los Andariegos", acusados asimismo de profesar ideas izquierdistas.

El matutino independiente "La Opinión" —uno de cuyos redactores fue asesinado presumiblemente por la "AAA" el mes pasado—, dice hoy que "en la Argentina actual las campanas doblan sin cesar. Es que son muchos los ciudadanos que (aun cuando lo ignoran totalmente) están siendo juzgados por algún tribunal desconocido y, en muchos casos, condenados a muerte. Ya sea que el tribunal pertenezca a la izquierda o a la derecha, se alimente de una u otra mitología, tenga mayor o menor impunidad, las sentencias son inapelables y se cumplen con el mismo rigor y la misma alevosía".

Después de enumerar los más recientes crímenes políticos, "La Opinión" se pregunta: "¿Quiénes son los próximos condenados por los tribunales secretos de la Argentina?"

NOVEDADES Implacable la Matanza, en Argentina

BUENOS AIRES, Jun. 11 AP, AFP y EFE.—Un dirigente sindical y un abogado fueron asesinados hoy y una conocida cantante folclórica recibió amenazas de muerte, al tiempo que un diario local se preguntaba: "¿Quiénes son los próximos condenados por los tribunales secretos de la Argentina?"

El saldo de la impresionante oleada de violencia política se elevó hoy a 230 víctimas en lo que va del año con los crímenes perpetrados en las últimas horas.

En la localidad de Ituzaingo, a 30 kilómetros al oeste, desconocidos que viajaban en un automóvil acibillaron a balazos a Carlos Alberto Banylis, delegado sindical que representaba a los conductores de una línea de transporte de pasajeros.

EL DIA

MERCEDES SOSA, AMENAZADA DE MUERTE

BUENOS AIRES, 11 de junio.—El Sindicato Argentino de Músicos denunció anoche que la folclorista Mercedes Sosa recibió amenazas de muerte de la AAA, que se ha atribuido el asesinato de unos 200 políticos de izquierda. El sindicato expresó en su denuncia que la cantante fue conminada a abandonar el país en un plazo de 48 horas, bajo apercibimiento de ser asesinada si no lo hace. La cantante, que inició con éxito una serie de recitales en un teatro céntrico, la semana pasada, declaró que no tiene intención de salir del país. "Este es mi país y en él me quiero quedar. Yo estoy cantando y seguiré cantando estas canciones que algunos llaman de protesta o de contenido. (AP).

La Vigilancia en Córdoba, con Carros de Asalto y Helicópteros

Los Trabajadores de Argentina, en Estado de Alerta por Orden de la Directiva de la CGT

BUENOS AIRES, 11 de junio. (Latin, AFP y AP) Carros de asalto y helicópteros artillados comenzaron a patrullar el sector industrial de la ciudad de Córdoba, donde unos 12.000 trabajadores del sector automotriz realizan su segundo día de paros y "tortuguismo".

Simultáneamente dos conocidos economistas acusaron al ministro del ramo, Celestino Rodrigo de intentar aplicar un modelo económico que sólo ha sido impuesto "en Alemania o en Brasil, a punta de bayonetas".

Por otra parte, se ha advertido una disminución del 50 por ciento en la demanda de gasolina, mientras largas colas de taxis permanecen parados debido a la falta de demanda de sus servicios, cuyo costo la semana pasada fue elevado al triple.

Trabajadores cordobeses de las plantas automotrices Fiat, Renault, Perkins y otras, están trabajando a "ritmo lento", abandonando sus labores y ejecutando paros de dos o tres horas desde ayer, en demanda de mejoras salariales que se elevan a unos 600 pesos mexicanos mensuales.

El gobierno emitió esta tarde un energético comunicado en el que advirtió que "to-

do intento de provocación proveniente de grupos minúsculos, interesados únicamente en el caos y la anarquía", será sofocado.

Entretanto, ha surgido una escisión entre el movimiento de trabajadores. La mesa directiva de la derecha peronista de la Confederación General del Trabajo (CGT) anunció que todos sus afiliados deben matenerse en "estado de alerta", ya que detectaron maniobras de "sublevación y sabotaje que quieren reventar al gobierno".

Los dirigentes de la CGT publicaron anoche el anterior llamado, en vista de las crecientes demandas de muchos sectores laborales que exigen que se les otorgue un aumento salarial para compensar la pérdida del poder adquisitivo que ha originado la enorme cantidad de alzas.

PROPUESTA DE LA IKA-RENAULT

La primera repercusión empresarial que se ha conocido fue la de la empresa Ika-Renault, que anunció un mejoramiento a sus obreros de unos 280 pesos mexicanos, lo cual quebranta una disposición gubernamental anunciada extraoficialmente ayer, la cual prohíbe cualquier au-

mento superior al 53 por ciento.

Sin embargo, los trabajadores de la mencionada empresa rechazaron el arreglo y anunciaron que continuarán en conflicto hasta que se resuelva el problema en forma general.

Paralelamente, en todo el país diversos gremios han anunciado que se mantienen en "sesión permanente", a la expectativa de cualquier anuncio gubernamental.

Por otra parte, se advirtió la existencia de fisuras, inclusive dentro de la cúpula sindical derechista de la CGT, ya que el secretario general Casildo Herreras, anunció desde Ginebra, donde asiste a una reunión de la OIT, que no firmará un acuerdo de mejoramiento salarial del 53 por ciento.

Los economistas Félix de Elizalde y Alfredo Concepción, de la Unión Cívica Radical, acusaron hoy a Celestino Rodrigo de intentar aplicar una política económica "que sólo pudo aplicarse en Alemania con las fuerzas de ocupación, y en Brasil a punta de bayonetas".

Tanto De Elizalde como Concepción ocuparon altos cargos durante el gobierno del Presidente Arturo Illia.

Mercedes Sosa fue Amenazada de Muerte por la Organización Terrorista Argentina "Triple A"

BUENOS AIRES, 11 de junio. (LATIN) La afamada cantante folclórica, argentina, Mercedes Sosa y los integrantes del conjunto "Los Andariegos", fueron amenazados de muerte por una organización terrorista que los conminó a abandonar el país, denunciaron aquí, fuentes artísticas.

La versión, denunciada por el Sindicato Argentino de Músicos, fue confirmada por la propia artista, quien dijo haber recibido una carta con amenazas de un "sindicato anticomunista argentino".

La desconocida organización lanzó su intimidación en términos similares a los utilizados por la "triple A" (Alianza Anticomunista Argentina), cuya represión directa se tradujo el último año en múltiples ejecuciones de militantes izquierdistas y amenazas contra profesionales de prensa, teatro, cine, literatura y políticos, que debieron dejar el país.



MERCEDES SOSA

Mercedes Sosa, quien recientemente recogió un resonante aplauso de públicos europeos, llegó anoche al teatro "Estrellas", donde presentó un recital, bajo custodia de miembros del "Sindicato Argentino de Músicos".

La cantante declaró, sin embargo, que "de ninguna manera abandonaría el país" y aseguró que "no tengo por qué vivir en otra parte que no sea mi patria, donde estoy cantando y seguiré cantando".

"Si yo canto estas canciones que algunos llaman de protesta o de contenido, es porque lo siento así y reflejan mi auténtica vida", agregó.

Otro prestigioso folclorista e intérprete de canciones con temática social, Horacio Guarany, debió abandonar Argentina en diciembre, amenazado de muerte por las "AAA".

Problemas en Argentina por el Elevado Sueldo Para Aznavour

BUENOS AIRES, 11 de junio. (Latin)—La actuación del cantante francés Charles Aznavour en Argentina provocó hoy la renuncia de un funcionario provincial y amenazó con derivaciones aún mayores en materia económica y política.

El famoso "showman" europeo debutó aquí el jueves y su recital recibió críticas de "rutinario" al incluir canciones de "apresuramiento existista".

Pero aún más dura fue la referencia al costo de esa única presentación, extraoficialmente calculada en 60,000 dólares.

El crítico de un periódico local sostuvo hoy que tal "derroche" debió evitarse con "el curioso argumento del ahorro de divisas" que frecuentemente esgrime la censura cinematográfica para prohibir películas extranjeras.

Aznavour se presentó ayer en la ciudad de Córdoba, a 700 kilómetros al norte de aquí, provocando hoy la renuncia del director de actividades artísticas de esa provincia, José Laprovita.

Fuentes autorizadas dijeron que el funcionario se separó del cargo en protesta

por el elevado monto en dólares que se pagó al cantante, a "escasos días de la drástica devaluación que sufrió el peso argentino".

Otras fuentes dijeron que a esa renuncia se sumarían hoy las del secretario y subsecretario de cultura cordobesa, Ramón Carbo y Octavio Muñoz, a raíz de la sil-

batina que se escuchó en la sala donde actuó Aznavour, cuando el locutor anunció la presencia del interventor federal en el gobierno provincial, brigadier Raúl Lacabanne.

El programa artístico era transmitido en directo por una cadena de radio y televisión.

ULTIMAS NOTICIAS

Cinco Detenidos, dos de Ellos Boxeadores Argentinos, Sospechosos por la Muerte del Empresario de box

GENOVA, 11 de junio. (AP)—La policía de esta ciudad portuaria interrogaba hoy a cinco personas —una pareja francesa, un chileno y dos púgiles argentinos— en relación con la muerte de un promotor de boxeo de la Argentina, asesinado a bordo de un barco italiano de pasajeros.

La policía dijo que no se han formulado

cargos contra ninguno de los detenidos. Italo Carmelo Troisi, de 50 años, ex campeón de peso ligero que actuaba como promotor de boxeo, fue hallado muerto en su camarote de primera clase del barco "Eugenio C." anteayer.

La muerte fue causada por un disparo de pistola en la cabeza y la policía dijo que probablemente fue

asesinado.

Las autoridades expresaron que según las investigaciones preliminales Troisi murió después de una fiesta con algunos amigos en su camarote.

Los motivos del presunto crimen no han podido ser precisados, añadieron.

Los interrogados fueron identificados como Tito Janni y Juan País, los dos pú-

giles argentinos que Troisi acompañaba a Europa para una serie de peleas; Emile Laiger, de 28 años, y su esposa Serafina, de 31, ambos franceses, y Jamarillo Vargas, de 26 años, chileno.

Troisi, que residía en Buenos Aires, embarcó en el buque italiano el 27 de mayo en Argentina junto con los dos boxeadores.

EXCELSIOR

Havelange Sigue Confiado en el Exito de Argentina

LIMA, 11 de junio. (AFP) — El presidente de la FIFA, Joao Havelange, declaró hoy aquí que el Mundial de Argentina promete mucho éxito, y deseó suerte a Pelé en el fútbol norteamericano.

Havelange, que fue ayer declarado huésped ilustre de Lima por la municipalidad, vino a esta capital para asistir al partido amistoso Perú-Resto de América, que terminó 1-1.

Interrogado sobre el Campeonato Mundial de 1978, dijo que promete marcado éxito porque todo el trabajo de organización va muy bien.

"Tenemos, prosiguió, todos los documentos firmados por el gobierno argentino para realizar el mundial, y confiamos en que se realizará en la fecha prevista".

Respecto a Pelé, manifestó que es completamente libre para decidir de sus actos, y formuló sus mejores deseos para que tenga el más cumplido éxito en el deporte norteamericano.

Por otra parte, manifestó que en Pekín conversó recientemente con los dirigentes chinos sobre su incorporación a la FIFA, y que el caso se decidirá probablemente antes de los Olímpicos de Montreal.

Finalmente, en la municipalidad expresó su respeto por el gobierno del Perú "por haber dado una ley en favor del fútbol profesional, haciendo posible el progreso de este deporte".

EL DÍA

Manifestaciones en Argentina en Contra de la Política Económica

Los Trabajadores Metalúrgicos de Córdoba Cumplen un Paro de 48 Horas.—Un Militar Retirado Insinuó que las Fuerzas Armadas Deben Participar más en el Gobierno

(AFP, AP y PL)

BUENOS AIRES, 12 de junio.— Más de un centenar de personas realizaron esta tarde una manifestación frente al palacio presidencial para protestar contra las medidas económicas del gobierno, siendo dispersadas por la policía después de varios minutos de forcejeos.

Se registraron choques entre los manifestantes y las fuerzas del orden y numerosas detenciones.

El grupo expresó su disconformidad a viva voz —por las medidas gubernamentales que provocaron una vertiginosa alza en el costo de vida— en momentos en que la presidente María Estela Martínez abandonaba el palacio gubernamental.

Coincidentemente, unos mil propietarios de taxis, con sus vehículos intentaron realizar una concentración frente a la sede presidencial, en la tradicional Plaza de Mayo, para protestar por el aumento del 167 por ciento en los combustibles.

La policía intervino rápidamente e impidió la marcha. Hubo escenas de pugilato y forcejeo entre los efectivos del orden y los taxistas. Fueron detenidos unos 30 de estos últimos.

SITUACION EN CORDOBA

En Córdoba el clima de tensión se advierte en la ciudad, a 900 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, donde la Confederación General del Trabajo regional hizo hoy un llamado a la calma a la población.

Pese a la prohibición de todas las reuniones políticas o gremiales en la vía pública, en virtud del estado de sitio impuesto por el gobierno, un millar de obreros de la empresa Fiat marcharon esta tarde por calles céntricas hasta el epis-

copado cordobés, donde presentaron un petitorio a las autoridades eclesiásticas para la solución de problemas sociales.

Asimismo, trabajadores metalúrgicos cumplen un paro de 48 horas desde la medianoche pasada, en repudio a la intransigencia empresarial en el otorgamiento de aumentos salariales.

La paralización abarca un sector importante, incluyendo las fábricas **Concord, Materfer, Forja Argentina, Ruesch** y otros establecimientos industriales.

Importantes fuerzas policiales tienen acordonado un vasto sector de la capital provincial y se mantienen alertas en prevención de incidentes.

También en Santa Fe, a 560 kilómetros al norte de Buenos Aires, los obreros metalúrgicos realizan un paro de 48 horas en busca de un urgente acuerdo en las comisiones paritarias que tratan los aumentos salariales y por el alza desmedida en las tarifas del transporte.

La medida tiene paralizada a las plantas **Bahco, Fiat** y otras fábricas y sectores industriales de esta ciudad.

“DESAFIO AL FODER CIVIL”

Por otra parte, el discurso pronunciado anoche por un alto jefe militar reclamando mayor participación de las Fuerzas Armadas en el gobierno constituye un abierto desafío al poder civil, aseguraron hoy aquí políticos oficialistas.

El discurso del teniente general en retiro Benjamín Ratenbach, que fue acusado de “golpista” por distintos medios políticos, tuvo amplia difusión en los matutinos de la fecha.

Ratenbach leyó un extenso documento en la cena que el ejército le ofreció al ex comandante en jefe teniente general Leandro Enrique Anayá, quien presentó su renuncia a solicitud del ministro de defensa Adolfo Savino.

Este episodio y el nombramiento del sucesor, actual comandante en jefe general Numma Laplane, mereció una dura frase de Ratenbach quien se refirió a “el nombramiento de un comandante general con menos antigüedad que otros generales con lo que se obliga a éstos moralmente a pedir su retiro, es una aberración”.

En medios castrenses se indicó que el mensaje de Ratenbach estaba siendo objeto de un detenido análisis a fin de determinar si le caben sanciones reglamentarias.

El destinatario principal de las críticas formuladas por el militar, fue el ministro de Defensa, quien “por su formación civil”, no posee conocimientos técnicos aptos para dirigir la fuerza, según dijo Ratenbach.

MAS VIOLENCIA

Asimismo, un comando armado del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) dio muerte esta mañana en Córdoba a 3 policías, informaron voceros de la repartición.

Los guerrilleros aguardaban en 2 automóviles el paso del patrullero policial que cayó en la emboscada en un barrio de las afueras de Córdoba.

A la vez, el dirigente gremial Carlos Alberto Banylis, asesinado ayer por desconocidos, militaba en el Partido Comunista, informó hoy esa agrupación en un comunicado.

Banylis, de 31 años, era delegado de la zona oeste de la Unión Tranviarios Automotor.

El PC atribuyó el crimen a la organización ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina. Añadió que el episodio “tiene como marco el terrorismo económico desatado por el nuevo equipo económico sobre la clase obrera y el pueblo”.

Por su parte, el ministro de Economía, Celestino Rodríguez aumentó del 38 al 45 por ciento el monto “orientador” dispuesto por el gobierno para los incrementos salariales, trascendió hoy aquí.

La información, difundida en esta capital por Radio Rivadavia, señaló que la decisión del ministro Rodrigo fue asumida durante el transcurso de una reunión mantenida en la casa de gobierno con dirigentes empresarios y sindicales.

Emboscada Izquierdista**a Policías, en Argentina**

BUENOS AIRES, Jun. 12. UPI y AP.— Guerrilleros izquierdistas emboscaron y dieron muerte hoy a tres policías, y a una mujer, mientras un general retirado del ejército, en medio de una creciente agitación sindical contra el gobierno, exhortaba a los militares a evitar golpes de Estado, diciendo que si una administración civil "es mala se vendrá abajo por sí sola y en corto tiempo".

Los tres policías fueron abatidos en la industrializada capital provincial de Córdoba, 710 kilómetros al nordeste de Buenos Aires, convertida en epicentro de la agitación laboral contra la nueva y drástica política económica del gobierno de la presidenta María Estela Martínez de Perón.

Los agresores abrieron fuego contra los policías, matándolos en el acto, en tanto un balazo alcanzaba en el abdomen a una vecina del lugar. Los tres agentes del orden iban en su vehículo del comando radioeléctrico, que fue emboscado por dos automóviles, en los que se hallaban unos ocho individuos, incluida una mujer, según informaron fuentes policiales.

El asesinato de los policías se produjo mientras Córdoba, considerada cuna de la guerrilla argentina, se hallaba agitada por distintos paros y huelgas, ante lo cual las autoridades ordenaron un vasto despliegue policial.

Los dirigentes peronistas "Ortodoxos" (derechistas) del gremio metalúrgico cordobés dispusieron una huelga de 48 horas a partir de hoy en apoyo a la Presidenta, pero al mismo tiempo en demanda de que el nuevo ministro de Economía, Celestino Rodrigo, congele los precios que regían desde el primero de marzo pasado.

Coincidentemente, millares de obreros de la poderosa industria automotriz, agrupados en el sindicato de mecánicos, abandonaron esta mañana el trabajo e iniciaron una marcha hacia el centro de Córdoba, para protestar contra la política económica.

La CGT Argentina Rechazó el 45 por Ciento de Aumento Salarial**Ataque Guerrillero en Pleno Centro de Buenos Aires**

BUENOS AIRES, 13 de junio.— La Confederación General del Trabajo rechazó categóricamente esta madrugada un ofrecimiento del ministro de Economía, Celestino Rodrigo, de elevar un 45 por ciento los salarios y cesar la discusión de los nuevos contratos de trabajo.

El plenario de la CGT reunido de urgencia esta noche resolvió también solicitar una audiencia para hoy viernes a la jefe del Estado María Estela Martínez.

ATAQUE GUERRILLERO

Por otro lado, guerrilleros atacaron esta noche con granadas y disparos un regimiento militar en el centro de Buenos Aires y escaparon sin que se produjeran bajas, dijeron fuentes policiales.

El ataque ocurrió a las 00:15 local contra el Regimiento Uno de Infantería Patricios, en el barrio de Palermo, donde tiene su asiento el Primer Cuerpo de Ejército. El ataque fue perpetrado desde un tren que pasa por el lugar.

Los desconocidos, dijo una fuente policial, lanzaron 5 granadas contra una

de las guardias cuando el tren pasaba por un terraplén. Otras tantas fueron arrojadas contra otro puesto, así como disparos de fusil.

El ataque fue repelido por los soldados de custodia, y testigos dijeron haber escuchado no menos de 200 disparos. El tren siguió su marcha y un vasto operativo policial se montó en procura de capturar a los desconocidos.

El tren fue interceptado por policías en la estación Urquiza, unos 10 kilómetros de distancia de donde ocurrió el ataque, y todos los

ocupantes fueron detenidos. Se ignora al momento si los atacantes pudieron haber descendido antes de que el convoy llegara a la estación.

La zona del hecho fue rodeada por numerosos patrulleros policiales, y se dijo que no se habían registrado bajas entre el personal militar.

La forma de actuar, según se dijo, permite suponer que los desconocidos no intentaron el copamiento del regimiento que ocupa varias manzanas, sino que el único objetivo fue el de atacar las guardias.

EL DÍA

Recomendamos:**RECITAL DE NACHA GUEVARA**

Aunque este recital es de canto, con uno que otro poema recitado, no deja de ser teatro, ya que Nacha es ante todo actriz, y cada una de sus canciones, cada uno de sus poemas, lo "actúa", lo realiza como una breve obra dramática o cómica. Lo que tampoco impide que Nacha tenga voz de cantante; ella no entona sino que canta sus melodías, con una voz plena de sonoridades.

Con texto de Boris Vian, de Mario Benedetti, que este escritor uruguayo escribió especialmente para ella, con los de José Martí y hasta de nuestro José Agustín, la cantante argentina se impone a su público por su arte de actriz incomparable tanto del drama como de la comedia, por su gracia, por un encanto único, por su originalidad que aúna al payaso de chiste político con la cantante de protesta, por su dominio de la escena y de todos los secretos de una profesión y de un género que ella renueva y hace suyo hasta lo más hondo.

TEATRO

Ataque Guerrillero en Buenos Aires, la CGT Rechazó el 45%

Paran las Farmacias

- ★ Granadas y Tiros de Metralleta Contra un Cuartel
- ★ El Aumento, Insuficiente, Dicen los Trabajadores
- ★ Primer Desacuerdo de la Central con el Gobierno

BUENOS AIRES, 13 de junio. (Latín, AFP y AP) — La Confederación General de Trabajadores (CGT) rechazó esta madrugada la iniciativa del gobierno de aumentar los salarios en un 45 por ciento, en tanto un comando presuntamente guerrillero atacó con granadas y ametralladoras un cuartel, en el centro de Buenos Aires.

Por otra parte, hoy las farmacias declararon un paro nacional para protestar por la política económica oficialista, tras denunciar que entre otros problemas que afronta esa industria está el de la retención de medicamentos por los laboratorios, que especulan con un importante aumento de precios.

Esta madrugada, los secretarios generales de la CGT decidieron rechazar una proposición gubernamental, que aceptaba elevar los sueldos y salarios en una proporción del 45 por ciento, suma que los trabajadores consideraron exigua ante la enorme avalancha de alzas que ha experimentado el país a partir del 2 de este mes, fecha en que tomó posesión el nuevo ministro de Economía, Celestino Rodrigo.

Durante la reunión se escucharon gritos contra Rodrigo y contra el ministro de Bienestar Social y secretario de la Presidencia, José López Rega.

La CGT emitió un comunicado en el que señala que "las medidas propuestas por el gobierno provocarán condiciones sociales que sólo pueden ser aprovechadas por los enemigos de la patria y de los trabajadores y que, en definitiva, se transformarán en males superiores a los que se quiere evitar".

Esta es la primera vez que la poderosa central sindical enjuicia en tono adverso al gobierno, al cual reiteradamente ha expresado su fidelidad.

El gobierno —por su parte— ha señalado a la CGT como la "espina dorsal del peronismo".

Esta madrugada, aproximadamente, a las 0.30 horas, un comando que viajaba en un tren, lanzó no menos de cinco granadas contra el regimiento San Patricio, ubicado en el barrio de Palermo. Paralelamente francotiradores ubicados en los techos vecinos comenzaron a disparar ráfagas de ametralladoras contra el edificio castrense.

El tren fue detenido cuatro kilómetros más allá y en un vagón se hallaron varias armas. Igualmente, el área fue acordonada, pero hasta ahora no se ha informado de la captura de los terroristas.

En la acción no resultó nadie herido.

Se descarta la eventualidad de que los atacantes hayan tenido la intención de copar al regimiento, presumiéndose que el ataque fue parte del constante hostigamiento que realizan los grupos guerrilleros contra las fuerzas armadas, a las que consideran "su principal enemigo".

Presos, en Buenos Aires, 3 Dirigentes del Partido Socialista Chileno, por Subversión

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 13 de ju-
Tres dirigentes del Par-
tido Socialista Chileno, entre
los que se incluye a dos al-

tos ex funcionarios del de-
rrocado gobierno de Allende,
fueron detenidos por la po-
licía argentina y se hallan
encarcelados bajo la acusa-
ción de desarrollar aquí "ac-
tividades subversivas".

Una fuente policial infor-
ma a EXCELSIOR que Ma-
rivel Valenzuela, ex presiden-
te del Banco de Chile, Eduar-
do Trabuco, ex subgerente
de Comercio Exterior del
Banco Central, y Agustín
Muñoz, ex dirigente de la
Central Única de Trabajado-
res (CUT), fueron detenidos
hace tres días cuando cele-
braban una reunión de corte
subversivo en la casa del
primero, en un barrio capi-
talino. Los tres están reclui-
dos en el penal de Villa De-
voto, en esta capital, en tanto
que las esposas de Valenzue-
la y Trabuco "están demo-
radas" para investigación, en
dependencias policiales.

Autoridades argen-
tinas, consultadas por EXCEL-
SIOR, no vincularon la de-
tención de los tres jerarcas
del Partido Socialista con el
presente hallazgo, en la pro-
vincia de Tucumán, de un
"campo de entrenamiento
guerrillero" del Movimiento
de Izquierda Revolucionaria
(MIR), de Chile.

El anuncio del supuesto
hallazgo del campo de entre-
namiento del MIR, hecho
ayer en Santiago de Chile,
no fue confirmado hoy en la
capital argentina. Voceros
gubernamentales admitieron,
sin embargo, que en las ope-
raciones antiguerrilleras que
se desarrollan en Tucumán,
el ejército decomisó, hace 15
días, documentos que com-
probarían la existencia de
"estrechos vínculos" entre el
MIR chileno y el Ejército Re-
volucionario del Pueblo, y de
que este último financió al
MIR.

Pese al hermetismo oficial,
se dijo aquí que, al parecer,
la detención de los tres di-
rigentes socialistas chilenos
"nada tiene que ver con las
presuntas "actividades man-
comunadas del MIR y el ERP
argentino".

A Valenzuela, Trabuco y
Muñoz se les acusa de orga-
nizar, en territorio argenti-
no, "empresas comerciales
destinadas a apoyar finan-
cieramente la insurgencia en
Chile". Una fuente allegada
a la policía dijo que una de
esas empresas era una agen-
cia de turismo.

Califican de Incoherente la Política Económica Argentina

“Nos Estamos Entrenando con una Nueva Administración Económica que Corre el Peligro de Fracasar”, dijo el Presidente del Partido Federal.—Crece la Movilización Obrera

(AFP, AP, UPI y EFE)

BUENOS AIRES, 13 de junio. Francisco Manrique, presidente del Partido Federal, calificó al plan económico del ministro Celestino Rodrigo de “incoherente acumulación de medidas liberales”.

Hablando en una reunión política en la localidad de Las Flores, 220 kilómetros al sur de Buenos Aires, Manrique, ex candidato presidencial en los comicios de 1973, donde obtuvo la tercera colocación con el 12.5 por ciento de los votos, detrás del peronismo y del radicalismo, agregó que “nos estamos estrenando con una nueva administración económica que corre el peligro de fracasar porque los reponsables parecen estar olvidando que hay un pueblo que, además de frustrado, está fundido”.

Expresó luego la noción de la existencia de “dos Argentinas”.

“Una de ellas, dijo, es la del minúsculo grupo donde viven los dirigentes económicos, los políticos oficialistas y los políticos tolerantes que sostienen que todo va bien. Para ellos —sostuvo— la inflación, en todo caso, es una posibilidad de especulación para ganar plata. La otra Argentina la del pueblo que lucha de sol a sol en 2 ó 3 trabajos sin alcanzar a ganar tranquilidad. Estos son los que votan esperanzados y rebotan frente a la realidad.”

Manrique que fue ministro de Bienestar Social, en el gobierno militar de Lanusse advirtió sobre la aparición de “los salvadores” amparados por “el clima de temor”.

Puntualizó que éstos, por lo general, sembraron temor para hacer necesaria su presencia, y concluyó diciendo: “Esperamos que los argentinos tengamos la cabeza clara para poder salvarnos sin salvadores”.

ENFRENTAMIENTO DEL GOBIERNO Y LA CGT

Por otra parte, la presidente Isabel Martínez enfrenta la más seria crisis en sus 11 meses de gobierno al oponerse abiertamente el poderoso movimiento sindical a los drásticos planes económico-sociales iniciados la semana pasada.

Después de una tensa reunión, la jerarquía sindical, que en su inmensa mayoría pertenece al movimiento gobernante, emitió esta madrugada un comunicado donde rechazó una propuesta oficial para suspender las negociaciones obrero-patronales y otorgar por decreto un aumento salarial limitado.

La presidente se reunió esta mañana con su gabinete para discutir la situación y regresó hoy urgentemente de Europa el ministro de Trabajo, Ricardo Otero, quien había asistido a la Conferencia Anual de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en Ginebra.

PAROS

Mientras, unos 20 mil obreros pararon para protestar contra el retraso que se ocasionó en la renovación de sus contratos colectivos o manifestaron contra las subidas de los precios.

La agitación social fue especialmente importante en la provincia de Córdoba, a unos 800 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, que es una de las regiones más industrializadas del país.

Los trabajadores de 23 empresas, y entre ellas Fiat, Perkins e Ika-Renault se pusieron en huelga a fin de jornada, mientras que columnas de trabajadores se formaban en diversos puntos de la capital provincial por más que las autoridades prohibieron toda manifestación en virtud del estado de sitio en vigor en el país.

Se celebró, sin embargo, un mitin en una de las plazas de la ciudad, en el cual varios oradores hicieron uso de la palabra para criticar duramente la política económica del gobierno.

Otros paros y manifestaciones se produjeron en Santa Fe y en Mendoza.

La agitación social se extendió a otro sector cuando las farmacias de esta capital y la provincia de Buenos Aires cerraron hoy sus puertas en protesta contra la escasez de medicamentos.

APOYO A LA PRESIDENTE

A la vez, un plenario de la CGT ratificó su total apoyo a la presidente María Estela Martínez, pero recordó al mismo tiempo sus palabras sobre vigencia de una ley ahora cuestionada.

El plenario, que reunió a todos los secretarios generales de gremios afiliados a la CGT, fue presidido por Lorenzo Miguel, quien desempeña ese cargo en la poderosa Unión Obrera Metalúrgica (UOM), e iguales tareas en las 62 organizaciones, rama gremial del justicialismo.

Por otro lado, varios centenares de mujeres se congregaron hoy frente a la casa de gobierno para expresar su apoyo a la presidente ante la creciente agitación sindical en demanda de aumentos salariales y contra la nueva política económica.

Las mujeres, de edad media y que lucían distintivos justicialistas, al expresar su adhesión a la jefa de Estado gritaban “viva Isabel, seguir en la lucha”, e “Isabel, el pueblo te sigue acompañando”, entre otras exclamaciones.

DETENIDOS POR EL ASALTO A UN REGIMIENTO

En tanto, un número no determinado de personas sospechosas habrían sido arrestadas esta madrugada en relación con el atentado cometido la pasada medianoche contra el regimiento Patricios, anunció hoy el diario *La Nación*.

Al parecer, el ataque se produjo desde un tren en marcha, que había partido desde la estación Retiro y se dirigía hacia los alrededores de esta capital.

Al pasar frente al citado cuartel, en Palermo, varios desconocidos lanzaron 5 granadas de mano en su interior, ataque que fue inmediatamente repelido por los efectivos de guardia.

Finalmente, el Partido Comunista Argentino (PCA) denunció la posibilidad de un inminente atentado terrorista contra el local de su Comité Central en esta capital, así como el asesinato de varios de sus militantes.

En un comunicado, el PCA afirmó que “una serie de hechos que han venido ocurriendo en los últimos días, ponen de relieve que se está preparando un grave atentado contra el local de su Comité Central, que sería inminente”.

En Argentina, Tres Policías Asesinados por un Grupo Guerrillero; Aumentan las Huelgas

Fracasaron las Pláticas Entre Líderes Obreros y el Ministro de Economía

CORDOBA, Argentina. (A. F. P., AP y Latin) — Tres policías fueron muertos hoy aquí por un comando presumiblemente formado por guerrilleros. En tanto la industria automotriz continúa totalmente paralizada por la huelga de sus doce mil trabajadores, movimiento al cual hoy se plegaron las industrias de plásticos, de textiles, de bebidas gaseosas y de comestibles.

Círculos políticos oficiales calificaron esta mañana de "abiertamente golpista" el discurso pronunciado anoche por un ideólogo militarista, el general retirado Benjamín Ratembach, que calificó a las autoridades de gobierno como "ineptas" y al mismo tiempo exigió una mayor representación castrense en el gabinete.

Por otra parte, en rotundo fracaso concluyó al mediodía una entrevista entre los líderes de la Confederación General del Trabajo, CGT, y el ministro de Economía, Celestino Rodrigo, al término de la cual fuentes oficiales revelaron que el gobierno insiste en no otorgar un alza salarial superior al 38 por ciento.

Igualmente se informó que el secretario general de la

CGT, Casildo Herreras regresará en las próximas horas al país desde Ginebra, donde en compañía del ministro del Trabajo, Ricardo Otero, participó en una conferencia de la OIT.

El movimiento huelguístico iniciado ayer por los trabajadores de las plantas automotrices de Córdoba se generalizó hoy, mientras esta mañana se plegaron a él los trabajadores de las industrias de plásticos, bebidas gaseosas, textiles y de comestibles.

En Buenos Aires, varios cientos de taxistas, virtualmente sin pasajeros desde las alzas que elevaron sus servicios en el triple, manifestaron por las calles capitalinas haciendo sonar insistentemente sus bocinas. Más de cincuenta de ellos fueron arrestados por "desórdenes en la vía pública".

ATAQUES A LA PRESIDENTA

Al anochecer, una gran cantidad de personas realizó una protesta frente a la Casa de Gobierno, gritando consignas contra la Presidenta María Estela Martínez, a la que

culpaban de la crisis económica que vive el país.

Hubo choques entre los manifestantes y las fuerzas de seguridad y se hicieron varias detenciones.

Anoche se ofreció una cena de "desagravio" al general Leandro Anaya, recientemente destituido de su cargo de comandante en jefe del Ejército, en el cual el "ideólogo militarista", general en retiro Benjamín Ratembach, criticó "el nombramiento de un general en jefe con menor antigüedad que otros generales, lo que los obliga moralmente a pedir su retiro, lo cual es una aberración".

Ratembach, de 77 años, se refería al nombramiento del actual comandante en jefe del ejército, Numa Laplace.

El blanco principal de sus críticas fue el ministro de Defensa, "quien por su formación civil no posee conocimientos técnicos aptos para dirigir la fuerza".

El general Benjamín Ratembach participó activamente en el golpe de Estado contra el Presidente Arturo Frondizi, en 1962, y anteriormente, en 1951, realizó un abortado cuartelazo contra Perón.

El militar retirado dijo que en los medios castrenses existe preocupación por la situación nacional, y que se siente la necesidad de introducir cambios en las relaciones fuerzas armadas-gobierno.

Pidió además que a los comandantes en jefe de las tres ramas de las fuerzas armadas se les otorgará el rango de ministros, ya que la representación actual es exigua.

"Evitemos a toda costa derribar con las armas lo que las urnas construyeron, porque si la construcción es buena, no nos quepa la menor duda que la tendremos por muchos años; pero si es mala, se vendrá abajo por sí sola y en corto tiempo", subrayó.

Finalmente, esta mañana dos automóviles emboscaron en el barrio cordobés de Villa Rebol a una patrulla policial del comando radioeléctrico. De acuerdo con la versión de algunos testigos, los desconocidos abrieron las escotillas de los techos de sus vehículos y comenzaron a disparar intempestivamente contra los tres policías, matándolos en menos de un minuto.

Luego algunos de los atacantes se bajaron, recogieron las armas de los uniformados muertos y escaparon, sin que se tenga hasta ahora pista alguna de su paradero.

EXCELSIOR

Campo de Entrenamiento Guerrillero en Tucumán

SANTIAGO DE CHILE, 12 de junio. (AFP)—Un campo de entrenamiento de dos mil guerrilleros chilenos que se preparan para "invadir" el país, fue localizado por las autoridades argentinas en el interior de Tucumán, según fuentes responsables. Este centro de extremistas está dirigido por el ex cabecilla del proscrito Movimiento de Izquierda Revolucionario chileno (MIR), Dagoberto Pérez, añadieron las fuentes.

NOVEDADES

Ataque a una Unidad Militar en Argentina

Detienen a Terroristas en el Cuartel de Palermo

BUENOS AIRES, Jun. 13, UPI, y AP, y AFP.— Un grupo terrorista atacó hoy un puesto de guardia de una poderosa unidad militar, mientras la agitación laboral se agravaba al enfrentarse los propios sindicalistas peronistas al gobierno de la presidente María Estela Martínez de Perón en torno a una discutida cuestión salarial. Al mismo tiempo, se halló hoy el cadáver de un hombre, asesinado a balazos, y fueron identificados los de dos víctimas similares hallados previamente.

El ataque terrorista fue perpetrado contra la guardia del acantonamiento de Palermo, en el elegante distrito norte de Buenos Aires, que incluye el regimiento primero de Infantería y el comando del primer cuerpo de ejército.

Fuentes militares desmintieron, horas después, que el ataque hubiese sido

perpetrado desde un tren en movimiento y mediante el lanzamiento de granadas antitanque, como señalaron inicialmente las versiones policíacas. Dijeron en cambio que un grupo apostado en un cercano terraplén ferroviario disparó cuatro bombas de estruendo contra la guardia, al tiempo que ésta era atacada a balazos por otros terroristas desde una calle frente a la unidad militar. Las fuentes no hablaron de heridos, pero dijeron que hubo varios detenidos.

Entretanto, la agitación sindical en torno a la nueva política económica y salarial se agravó hoy cuando la Confederación General del Trabajo (CGT)—la única central sindical del país, controlada por el peronismo "ortodoxo" (derechista)—rechazó oficialmente la fijación de cualquier límite salarial máximo por parte del gobierno.

EXCELSIOR

Reducen la Exhibición de Cintas Extranjeras en Argentina

BUENOS AIRES, 13 de junio (EFE).— Distribuidores, exhibidores y productores cinematográficos argentinos reducirán todos sus estrenos ante el cese de los permisos de importación que afecta a las mercancías y productos procedentes del exterior, se informó hoy aquí.

Las agencias de distribución cinematográfica indicaron que una de las últimas medidas adoptadas por el ex ministro de Economía, Alfredo Gómez Morales, establece que este año se podrá importar hasta completar un total equivalente a lo ingresado en el país en 1973 más un 12 por ciento.

Según las mismas fuentes,

existen en la aduana numerosos filmes cuyo depósito, al sobrepasar los límites de permanencia estipulados, está sujeto a la aplicación de multas que en algunos casos han comenzado a hacerse efectivas.

En la discusión del problema se habría llegado a un punto muerto, lo que hace suponer que las carteleras cinematográficas deberán reducirse a la exhibición de repeticiones.

A juicio de los informantes, la situación crea dificultades muy grandes para las películas extranjeras que podrían exhibirse en la Argentina.

NOVEDADES

Los Argentinos "Racionados" con los Estrenos

BUENOS AIRES, Jun. 13. EFE.- Distribuidores, exhibidores y productores cinematográficos argentinos, reducirán todos sus estrenos ante el cese de los permisos de importación que afecta a las mercancías y productos procedentes del exterior, se informó hoy aquí.

Las agencias de distribución cinematográfica indicaron que una de las últimas medidas adoptadas por el ex ministro de Economía, Alfredo Gómez Morales, establece que este año se podrá importar hasta completar un total equivalente a lo ingresado en el país en 1973 más un 12 por ciento.

Según las mismas fuentes, existen en la aduana numerosos filmes cuyo depósito, al sobrepasar los límites de permanencia estipulados, está sujeto a la aplicación de multas que en algunos casos han comenzado a hacerse efectivas.

En la discusión del problema se habría llegado a un punto, lo que hace suponer que las carteleras cinematográficas deberán reducirse a la exhibición de reposiciones.